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本期主題：同安多元社團 
嘿嘿哈！武術社手腳一揮，擊出青春的汗水 

【記者/張巍譯、邱尚程、劉品巖、譚斐瑄、李沛珊專

訪報導】星期二、五早晨，活動中心會傳出整齊劃一

的腳步聲、口令聲，迴盪於耳際，突顯武術社的勤與

投入的精神，一起來認識他們吧！ 

我們特地採訪了江校長對武術的看法，她表示：

「從小很好動，武術應該是歸屬動態活動；在運動中又屬慢活、靜態的養身活

動。我也滿愛看武俠小說，但實際我沒有在練。」校長認為習武可以防身、強身

健體，最好可以融入課程中，讓國粹在腦海中根深蒂固。負責運動社團的連恆欣

老師沒有打過武術，但是兩個女兒有學過太極拳，覺得不錯，而且可以健身、修

身養性。連老師也提到武術社成立二十三年了，一開始由熱心的韓教練熱心指

導，沒有收費，純粹只想讓學生健體，後來才發展成學校的正式社團。 

指導同學的劉老師在同安教武三、四年了，他除了在同安教武術外，還有指

導樂齡、企業團體等。他表示：因為武術是好的運動，從小

扎根的話，會漸漸往上漲，想好好推廣，讓大家生活得健

康。至於教學困擾的部分，老師表示：每屆都有新生進入，

不能教舊生新招式，只能幫舊生扎根讓新生認識。 

六年八班的謝舒鈴同學已學了一年半的武術，她表示想

學的原因是想挑戰新事物。她分享了學習小秘訣：從基礎開始練，持之以恆的練

到進階。但也有遇到挫折，進階時，就覺得為什麼怎麼學都學不會！還會想放

棄，但現在上課都有記筆記，知道錯在哪就改一下。謝同學還得過三面金牌，七

張獎狀呢！ 

五年級的陳羽彤同學表示六年級還會繼續參加武術，因為可以防身。她加入

武術社的原因是因為爸爸有在學武術，所以自己也想要試試看。但在練習過程遇

到挫折，就是練習練不起來、練不好，不過她說：「我不會放棄，依然會持之以

恆！」陳同學堅定的眼神流露出偌大的自信。「活力、奔放、自信」是武術社一

直以來秉持的精神，期待他們堅毅的自信，為同安國小爭取更多榮譽。 

餘音繞梁—同安國小合唱團 
【記者/莊博仁、潘帛宏、許安絜、林采依專訪報導】 

對許多同學來說，「同安國小合唱團」是個陌生的名字。每個星期的二和五，在五樓音樂

教室裡，總會傳來一陣陣悠揚的琴聲與歌聲，就連升旗典禮時的兩位國歌領唱，都是合唱團的

團員喔！ 

合唱團於民國八十八年創立，在呂正男校長的帶領下創團，至今，已長達二十三年之久，

在兩年前卻不敵疫情而停止練習，合唱團的規模也大幅縮小。今年在江彩鳳校長、學務處蘇和

庠主任和謝明玲老師的的支持下，才重新恢復練習。 

學務處謝老師說，學校裡的音樂課每個星期只有一

堂，希望合唱團可以讓更多熱愛音樂和唱歌的同學參加，

讓同學們能在自己感興趣的領域得到更多學習的機會。目

前，合唱團由買雅淑老師指揮，林楊芳老師伴奏，團員則

由17位來自3-6年級的同學們組成。合唱團龔同學說：「加

入合唱團後，我更能掌握歌曲的節拍，老師把我們的練習

成果錄製成影片上傳到影音平台，也讓我印象深刻。」其

他合唱團同學也表示，不僅在社團裡學到許多發聲技巧和不同的歌曲，對自己更有自信。林揚

芳老師表示，同安合唱團成績優異，曾參加許多全國性的比賽，也經常在藝文發表會上表演，

但可惜人數太少，即使同學們的聲音都已經有很大的進步，卻沒辦法發揮最好的水準，累積更

多的經驗，希望在下個學期，能夠有更多小朋友加入合唱團，沈浸在音樂的世界裡，共同探索

合唱團的魅力。 

哈！厚！—強身健體的跆拳道社 
【記者/陳資鈞、黃士宸、蔡理心、李智善專訪報導】 

        同安國小的跆拳道社是學校內已根深蒂固的其中一個

社團。設立跆拳道社是為了讓學生強健體魄，學習些保護

自己的防身術。當然，跆拳道社的成績也不遑多讓，在10

9、110、111跆拳道品勢錦標賽中拿下2金1銀。 

        指導教練表示，在練習跆拳道時，有助於身體健康，

學習保護自己的招術。此外，教練表示：和孩子學習的每分每秒，他都十分珍惜，也樂在其

中。 
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跆拳道的同學，除了在學校社團時間的學習外，還可以寒暑假到道館練習，以及看影片在

家自學，增進自己對跆拳道的精熟度。目前正在學習跆拳道的三年級許同學（白帶）說，她想

晉級到更高階的程度，因此自己非常期待十二月的晉級測驗，也期待寒假到道館練習。三年級

的黃同學（白帶）也說，自己和爸爸都希望可以順利的升上黑帶，而他也十分崇拜教練們。五

年級的蔡同學（黃帶）表示，第一次晉級測驗，令他印象深刻，因為他在看到自己又更上一層

樓時，心中總有股難言而喻的欣喜感。六年級的楊同學（黑帶）也表示，當初看到電視上的選

手比賽。心中萌生出，想要努力學習看看的想法。 

現在你對跆拳道社是否有更進一步的了解了呢？你會想嘗試成為跆拳道社的一員嗎？心動

了嗎？下學期趕快加入吧！  

悠揚的樂聲迴盪—管樂團 

【記者/詹宸軒、邢豫家、侯彥彤、温星語專訪報

導】在同安國小有一群熱愛音樂的學生，每當他們拿

起樂器，彷彿換了一個人，演奏出一首首悅耳動聽的

歌曲，看著他們努力演奏出美妙音樂的樣子，心中的

音樂夢再次被燃燒了起來！你知道他們是誰嗎？今天

我們就來揭開他們的神秘面紗。 

       同安國小的管樂團成立至今有二十多年的歷史，

他們曾代表同安國小參加各項音樂比賽，多次獲勝，為同安國小爭光。除了在校外比賽，他們

每年都會在聖誕節在校內進行快閃活動，讓校園內增加了許多快樂的氣氛。 

       在這些華麗表演的背後有一群人，他們就是管樂團的指導老師們。首先我們訪問了法國號

的老師蘇郁晨，老師表示，希望管樂團的人數能慢慢變多，管樂團能愈來愈優秀，讓大家更了

解管樂。小號老師邵思妤也說，她希望讓更多同學加入，這就是管樂的新目標！吹法國號的温

星語同學也表示，自己對管樂很有興趣，因為既能培養自己的音樂才華，又能鍛鍊自己的肺活

量，更精進吹奏樂器的技巧。團員們有默契的合奏，向聽眾們展現樂器的魅力，讓更多有興趣

的學生們參加管樂團，沈浸在同安管樂優美的旋律之中。 

同安國小足球大揭密 
【記者/龔品析、劉恩瑜、童筱蓁、孫唯真專訪報

導】 

      眾所皆知，同安國小總能在足球場上大放異

彩，但是大家不知道的是他們刻苦練習的過程。

每一次的失敗，都是下一次成功的開始，讓我們

來認識足球隊吧！ 

       足球對於在同安深耕了至少15年之久，培訓出來的球員各個身懷絕技，代表學校參加各項比賽，

擔任中年級球員教練的蕭教練已在同安任教九年，這麼多年來他教過許多學生，蕭教練表示：學生們在

心態方面『自我要求』的部分還有進步的空間，也希望球員們可以腳踏實地，將自己變得更成熟一些，

才能取得進步。擔任主教高年級的游教練表示自己推廣足球是因為足球這種運動非常適合小學階段的孩

子。游教練是足球隊的靈魂人物，他對推廣足球，有堅實的信念，他認為，足球一方面是為的鍛鍊身

體，另一方面是為了讓孩子們在團隊中培養『團隊精神』。這可是團隊必備的條件了！ 

竟然有這麼優秀的教練，那當然少不了優秀的球員，足球隊副隊長劉恩瑜表示自己是因為很憧憬校

隊的學長才加入，每一場比賽都令人難忘，不過一定要『最難忘』的話，那就是三年級時期山腳國中比

賽，過程中意外跌倒。為了足球轉學到同安國小的劉祐程表示，自己加入足球隊是因為觀察到同安足球

隊的優異表現，覺得很佩服，因而入隊，入隊後當比賽輸了，就會很不甘心，但每一次輸球都給他留下

難忘的經驗。 

不管是早自修的晨練，還是假日的訓練，他們總是刻苦的練習，不斷精進自己，這樣的態度，相信

球員可以進步神速，也可以繼續為同安國小帶來佳績。足球隊歡迎你來參加！ 

熱情奔放—舞蹈社採訪 
【記者/黃冠博、李宸愷、凌采溱、余擁恩專訪報導】 

舞蹈社也是為同安國小爭取榮譽的同安之光！舞蹈

社大約是二十幾年前成立，有著十分悠久歷史。 

社團指導老師是教學經驗豐富的汪美岑老師，她表

示，自己大學念舞蹈系，所以來到指導同安的學生，沒

想到，一教就是二十幾年，也很希望各位同學前來報名

參加舞蹈社，一起享受舞蹈的美好。 

四年七班宥昕同學表示，一年級的時候想要試試看，於是就參加舞蹈社。而她在自己不會

的地方也會回家練習，看到校隊的學姐們上了節目覺得佩服。四年七班的泫霓同學則說，她是

因為好朋友參加，所以就想參加看看。因為疫情而取消考試制度，所以她才可以順利進入校

隊，後來覺得出去表演會豐富自己的經驗，就持之以恆地參加。 

這些優秀的同學之所以能加入校隊為校爭光，是因為她們用了很多時間在不斷努力才得到

的成果。另外，11月時，舞蹈校隊參加了全桃園的舞蹈比賽，獲得了優等第一名，希望他們可

以繼續為學校爭光。另外，也歡迎喜歡舞蹈的同學們一起加入舞蹈社，再成為校隊喔！ 

編輯的話 
       看完整篇報導，你是不是有對以上這些社團產生興趣了呢？如果想要參與，現在正是社團

報名時間喔，大家趕快從簡章上挑選自己中意的課前後活動，每種活動都有豐富的知識與技能

可以學習，歡迎你一起加入喔! 
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